



CANADA

DÉCLARATIONS ET DISCOURS

DIVISION DE L'INFORMATION
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

OTTAWA - CANADA

1	
2	<i>W</i>
3	
4	
5	
6	<i>W</i>
7	
8	<i>W</i>
9	
10	<i>W</i>
11	
12	<i>MQ</i>
13	
14	

N° 67/27 APPORTS CANADIENS À LA PAIX ET AU DÉVELOPPEMENT INTERNATIONAL

Cps

Discours prononcé par M. Paul Martin, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, au déjeuner de la Journée internationale des administrateurs de l'Exposition nationale canadienne, à Toronto, le 26 août.

C'est en 1963, peu après ma nomination au poste de secrétaire d'État aux Affaires extérieures, que j'ai eu pour la première fois le plaisir de prendre la parole à une assemblée des administrateurs de l'Exposition nationale canadienne à Toronto. En cette année de notre Centenaire, je suis particulièrement heureux d'avoir l'occasion de revenir à cette importante Exposition et de me trouver de nouveau avec vous.

Nous sommes tous conscients de l'intérêt toujours grandissant que le public canadien porte aux affaires étrangères. Le Gouvernement voit cette tendance d'un oeil favorable et nous estimons que cet intérêt de la part du public justifie des exposés fréquents de la politique gouvernementale. J'aimerais vous parler aujourd'hui de certains des principaux secteurs de la politique étrangère canadienne et des moyens que nous employons pour atteindre nos objectifs dans ces domaines.

La plupart des Canadiens ont pleinement conscience de la complexité des affaires étrangères. Dans ce secteur des relations humaines, comme en d'autres, "la vérité - pour emprunter une citation d'Oscar Wilde - est rarement pure et jamais simple". La ligne de conduite des gouvernements, ligne que nous avons au Canada, doit être d'étudier objectivement tous les aspects des nombreux problèmes, et d'adopter des politiques qui

- seront conformes aux principes fondamentaux du pays
- seront le reflet des réalités nationales
- sont valables à long terme et
- tiennent compte de la position des autres pays.

Parmi les principes qui sont à la base de la politique étrangère du Canada se trouvent - la paix mondiale - le règne du droit - la dignité de l'homme - la croissance économique et la préservation de l'unité nationale. Les Canadiens sont généralement d'accord sur ces idéaux. J'aimerais exposer